

# ESCOLAR LE DIO A COMPANERO LA LE QUIEBRAL



◆ **ROBERTO ACOSTA D.**  
racosta@lateja.co.cr

**Comenzó con un** juego de niños. Deniher Acosta Hernández, de 11 años, estaba muy entretenido armando un avioncito de papel en la clase de Mate.

Tuvo el “atrevido” de lanzarlo y la desgracia de pegárselo a un compañerito en un hombro.

El muchachito que se sintió “ofendido” se levantó del pupitre y le soltó un golpe en la cara, con la mano abierta delante de la clase.

Ambos estudian en la escuela Manuel Belgrano, que queda en Hatillo centro, y revelamos el nombre del chiquito agredido con autorización de la mamá, doña Marielos Hernández.

La maestra frenó el asunto: le rebajó al agresor 15 puntos de la nota de conducta. El muchacho tiene 14 años y está en quinto grado.

La sanción de la educadora picó más al estudiante, que estaba viendo cómo se desquitaba.

Su momento lo encontró al finalizar una clase de Educación Física. Acosta fue al baño a cambiarse y ahí se topó a su rival.

El agresor cerró la puerta y, ante la mirada de otros muchachos, cerró a puñetazo limpio al menor.

El resultado: una fractura múltiple en la nariz, los ojos inflamados y una nervia que todavía no se la pasa a Acosta.

La Teja trató de hablar con la directora de la escuela, Mayra Guzmán, pero nos dijeron que estaba en una reunión con varios maestros.

Le dejamos el recado con la secretaria, y esta nos informó que Guzmán nos devolvería la llama-



Marielos Hernández enseñó ayer las ra



**Así quedó el chiquito. La operación fue un éxito.** FOTO TOMADA CON AUTORIZACIÓN DE LA MADRE.

da, pero nunca lo hizo.

**Dolor de madre.** “Voy a presentar una acusación penal contra la escuela, contra los papás del muchacho y contra el que golpeó a mi hijo. Esta violencia no se puede permitir”, manifestó la madre, Marielos Hernández, ayer al mediodía mientras esperaba que su hijo fuera operado en el Hospital de Niños.

Hernández nos facilitó la foto de cómo quedó su chiquito y autorizó su publicación. Además, nos enseñó las radiografías donde se obser-



diografías de su hijo. GRACIELA SOLÍS



**Rocío Solís, Niñez y Adolescencia del MEP.** ARCHIVO GN

## 1 ¿Cómo están interviniendo el caso?

Se está realizando una investigación para saber exactamente qué fue lo que pasó, cómo se dio, buscar testigos de la agresión y aplicar la medida correctiva.

## 2 ¿Es un problema que haya alumnos de mayor edad en los diferentes niveles?

No lo veo como un problema y tampoco es un factor para que ocurran estas cosas. En el Ministerio de Educación existe un programa que se llama Aula Abierta, en el que se agrupa a los estudiantes de más de 15 años, para no mezclarlos con los más chicos.

## 3 ¿Qué tan frecuente se presentan estas peleas en los centros educativos?

En lo que va de este año, se ha registrado un total de 92 casos en los dos primeros trimestres. Hay poca tolerancia.



En esta placa se aprecia cómo le dejaron la nariz al escolar GRACIELA SOLÍS

va la lesión en la nariz.

El niño salió del quirófano ayer, a las tres de la tarde. Le reconstruyeron la nariz, pero no le quedará como antes.

Acosta no podrá ir a clases entre 15 y 22 días.

Rocío Solís, de la Oficina de la Niñez y la Adolescencia del Ministerio de Educación, confirmó que conoce el caso y ordenó una investigación. La sanción para el agresor quedaría definida hoy después de que los papás se reúnan con los maestros.

## CREO QUE...



**RANDALL CASTRO**  
CHOFER

REBECA ARIAS LT

“Es lo normal, es la violencia. Los carajillos ya no respetan a nadie. Hacen lo que les da la gana”.



**LIDIER ZUÑIGA**  
CHOFER

“Esa agresión es producto de la violencia que se vive en la familia y el país”.